

# Sitzungsprotokoll des FSR Informatik

DATUM  
18. April 2024



ZEITRAUM  
14:40 Uhr bis 16:00 Uhr

PROTOKOLL  
Ansgar Gude

fsr\_info

SITZUNGSLEITUNG  
Salim Alkhaddoor

BESCHLUSSFÄHIG  
Ja

## Anwesende:

- |  |  |
|--|--|
| <input checked="" type="checkbox"/> Salim Alkhaddoor | <input checked="" type="checkbox"/> Celine Lünse |
| <input checked="" type="checkbox"/> Alexander Hillig | <input checked="" type="checkbox"/> Hauke Rehr   |

## Entschuldigt fehlend:

- |   |  |
|---|--|
| • Maximilian Hagner ( <input checked="" type="checkbox"/> ) | • Sophie Bartholly ( <input checked="" type="checkbox"/> ) |
| • Laura Schamul ( <input checked="" type="checkbox"/> )     |  |

## Gäste:

- |   |   |
|---|---|
| <input checked="" type="checkbox"/> Ansgar Gude | <input checked="" type="checkbox"/> Samwel Müller |
| <input checked="" type="checkbox"/> Leif Jacob  | • Jonas Müller                                    |
| <input checked="" type="checkbox"/> Paul Kucera | • Michelle Weise-Seidelmann                       |

Die gewählten (d.h. abstimmungsberechtigten) Mitglieder sind jeweils mit  und unterstützende Mitglieder mit  gekennzeichnet.

## Tagesordnung

TOP 1	Veranstaltungen .....	2
TOP 2	Gremien .....	2
TOP 3	Post und Mails .....	4
TOP 4	Sonstiges .....	4

### TOP 1 Veranstaltungen

- Am 04.04.2024 war Kneipenabend. Er war sehr gut besucht.
- Am 16.04.2024 war Spieleabend.
- Es wird das Fakultätsfest geplant. Bisher gibt es keinen Termin. Es werden noch Helfer gesucht.
- Das Vorweihnachtliche Gespräch soll im Sommersemester als "Nachosterliches Gespräch" stattfinden. Mögliche Termine sind der 06.05.2024 oder der 13.05.2024 jeweils um 16:00. Celine und Salim möchten hingehen.
- Die inverse Stadtralley wird am 15.05.2024 stattfinden.

### TOP 2 Gremien

- Paul berichtet aus dem Institutsrat.
  - Wir hatten eine Liste an Problemen an Dr. Kings Lehre ausgesetzt. Viele der Punkte wurden bereits umgesetzt und sind inzwischen obsolet. Es werden sich Professoren mit ihm zusammensetzen, um seine Lehre besser auf die Bedürfnisse des Informatikstudiums anzupassen.
  - Prof. Mundhenk wird die Fakultät verlassen.
  - Die Studienfachberatung für Informatik und angewandte Informatik wird von Dr. Grajetzki übernommen, die für Bioinformatik von Prof. Dittrich. Im Ergänzungsfach Informatik übernimmt eventuell Prof. Hagen.
  - Prof. Denzler übernimmt voraussichtlich das Amt des Prodekan. Er schließt nicht aus, anschließend das Amt des Dekans zu übernehmen.
  - Aus der Studiengangsreview sind keine Auflagen sondern nur Empfehlungen gekommen. Diese müssten jetzt mit Prof. Oertel-Jäger umgesetzt werden.



- Der offizielle Termin für den Umzug der Fakultät auf den Inselplatz ist der 17.12.2024. Der tatsächliche Umzug wird allerdings wahrscheinlich in der darauf folgenden Vorlesungsfreien Zeit geschehen, um den Vorlesungsbetrieb nicht einzuschränken.  
Es stehen Räume im 1.OG fest, die für die Fachschaftsräte geplant sind. Diese befinden sich in der Nähe von zentralen Räumen, unter anderem den geplanten Räumen für Mathe- und Informatikcafé.
- Es gab viele Beschwerden zum Informatik Bachelor. Jetzt gibt es eine Kommission, in der Ideen und Verbesserungsvorschläge gesammelt werden. Paul wird an dieser teilnehmen und uns berichten.  
Auch wir sollten Vorschläge sammeln.
- Das Deutsche Luft und Raumfahrtzentrum in Jena sucht einen neuen Direktor. Dieser soll an unser Institut angebunden sein. Die Stelle wird vom DLR bezahlt, hat 2 sws und Promotionsrecht.  
Es gibt bedenken, ob es eine auch fachlich oder nur im Management qualifizierte Person wird und dies eventuell negative Konsequenzen für die Lehre hat. Andererseits wäre dies eine neue Professur, die die Universität nichts kostet.  
Es gibt ebenfalls Überlegungen, diese Stelle an die PAF anzubinden.
- Die PAF und das Institut für Geowissenschaften möchten einen neuen englischsprachigen "Science Bachelor" Studiengang. Der Institutsrat steht dem negativ gegenüber, da dafür alle Veranstaltungen des Bachelor Informatik zusätzlich auf Englisch angeboten werden müssten.
- Ansgar und Celine berichten aus der FSR-Kom.
  - Unsere Mittelfreigabe für die KIF 52,0 wurde bewilligt.
  - Die Mentorenstellen für die StET werden von Uni-Seite gestrichen und sollen nun durch die Fakultäten umgesetzt werden. Diese sollen für diesen Zweck auch Geld bei der Uni beantragen können.
  - Die FSR-Kom wird die Situation in einem gemeinsamen Schreiben an alle Fakultäten mitteilen, um eine einheitliche Situation zu ermöglichen.
  - Die nächste FSR-Kom ist am 24.04.2024.

## TOP 3 Post und Mails

- Es gibt für die KIF 52,0 keine Tickets mehr. Wir werden deshalb nicht hinfahren können.

## TOP 4 Sonstiges

- Es fand ein Awareness-Treffen der FMI statt, Jonas berichtet davon. Auf der Website sollen Informationen über das Awarenesssteam gepostet werden. Es soll außerdem eine Awareness-Email eingerichtet werden.
- Wir brauchen neue Awarenessbeauftragte, da von unseren aktuellen Beauftragten nicht genügend zuverlässig sind oder zu Sitzungen kommen können.
- Auf der Website kann aus technischen Gründen momentan nichts geändert werden. Samwel kümmert sich darum.
- Wir brauchen eine neue stellvertretende Protokollverantwortung. Es meldet sich niemand. Wir verschieben das Thema, bis wir einen regelmäßigen Sitzungstermin haben.
- Hauke spricht den Sitzungstermin an. Er schlägt vor, den Sitzungstermin statt Montag 16:00 bis 18:00 auf 17:00 bis 19:00 zu verschieben.
- Wir haben eine Wiki, die aktuell an vielen Stellen nicht mehr aktuell ist. Wir wollen sie wieder aktualisieren, aktuell hat aber niemand Zeit, daran zu arbeiten.